



# Der rote Hydrant

Das Mitteilungsblatt der Feuerwehr Kirchehrenbach

Ausgabe 6 / Juni 2012

[www.feuerwehr-kirchehrenbach.de](http://www.feuerwehr-kirchehrenbach.de)



**BR-„Filmset“ am  
Feuerwehrhaus**

Seite 4

## Inhalt

Seite 1	Titelbild: Der BR bei Filmaufnahmen
Seite 2	Inhalt, Kurzmeldungen, Impressum, Wir gratulieren, Termine
Seite 3-4	Das war los

## +++ Kurzmeldungen +++

### Feuerwehr Weingarts feierte

Ihren 125. Geburtstag feierte die Feuerwehr Weingarts vom 11. bis 13. Mai. Zum traditionellen Festzug am Sonntagnachmittag kam auch eine 14-köpfige Abordnung aus Kirchehrenbach.

### Wer macht mit ?

Nach drei Jahren Pause – bedingt durch den Gerätehausbau – steht heuer die Leistungsprüfung „Hilfeleistung“ auf dem Plan. Alle Interessierten können sich in der Liste im Gerätehaus eintragen, die Prüfung soll im Spätsommer/Herbst stattfinden.

### Ehrenamtskarte jetzt „bestellen“

Einsatzkräfte der Freiwilligen Feuerwehren erhalten ab sofort die Bayerische Ehrenamtskarte unter einfacheren Voraussetzungen. Das teilte der Landesfeuerwehrverband mit. Dem Inhaber gibt die Karte Vergünstigungen und Preisnachlässe in Einrichtungen des Freistaates, bei staatlichen Schlössern und Museen, bei der Bayerischen Seenschifffahrt, bei kommunalen Einrichtungen oder in der privaten Wirtschaft. Eine Übersicht dazu gibt es unter [www.ehrenamtskarte.bayern.de](http://www.ehrenamtskarte.bayern.de). Wer von den Kirchehrenbacher Brandschützern eine solche Karte möchte, muss sich nur bei Kommandant Dietmar Willert melden.

## Impressum

**Herausgeber** Feuerwehr Kirchehrenbach,  
Hauptstraße 98,  
91356 Kirchehrenbach

**Redaktion** Sebastian Müller (smü),  
Pressesprecher, E-Mail: [presse@feuerwehr-kirchehrenbach.de](mailto:presse@feuerwehr-kirchehrenbach.de)

Der Berichtszeitraum umfasst immer den letzten Monat. Alle Ausgaben sind auch im Internet verfügbar ([www.feuerwehr-kirchehrenbach.de/service](http://www.feuerwehr-kirchehrenbach.de/service)).

## +++ Wir gratulieren +++

**Bürgermeisterin Anja Gebhardt** feierte ihren 40. Geburtstag. Die Feuerwehr gratuliert ihrer Chefin auch an dieser Stelle nochmal ganz herzlich.

Zum 50. Geburtstag von **Herbert Gebhardt, Gruppenführer im Zug 2**, überbrachten Führungskräfte und Vertreter der Vorstandschaft Glückwünsche.

Der Feuerwehrverein gratulierte seinen Mitgliedern **Burkhard Gebhardt** zum 60. und **Helga Schüpferling** zum 65. Geburtstag.

## +++ Die nächsten Termine +++

- Montag, 4. Juni, 19:30 Uhr: **Zug 1**
- Donnerstag, 7. Juni, 8:30 Uhr: **Fronleichnam (mit Filmaufnahmen des Bayerischen Fernsehens!)**
- Samstag, 9. Juni, 13:00 Uhr: **Hochzeit, Feuerwehrfrau Sandra Postler und Markus Peske**
- Sonntag, 10. Juni, 8:30 Uhr: **Hagelfeier**
- Sonntag, 10. Juni, 13:00 Uhr: **200 Jahre Landwirtschaft Leutenbach, Festzug**
- Montag, 11. Juni, 19:30 Uhr: **Atemschutz**
- Do, 14. Juni, 18:00 / 19:00 Uhr: **Jugend und Donnerstags-Treff**
- Sonntag, 17. Juni, 13:00 Uhr: **Kreisfeuerwehrtag in Bräuningshof, Festzug**
- Montag, 18. Juni, 19:30 Uhr: **Zug 2**
- Do, 21. Juni, 19:00 Uhr: **Donnerstags-Treff**
- Sonntag, 24. Juni, 9:00 Uhr: **Maschinisten**
- Montag, 25. Juni, 19:30 Uhr: **Höhensicherung**
- Do, 28. Juni, 18:00 / 19:00 Uhr: **Jugend und Donnerstags-Treff**
- Samstag, 30. Juni, 9:00 Uhr: **Zug 1 und 2, Sonderausbildung technische Hilfeleistung**

Mit freundlicher Unterstützung



## +++ Das war los +++

Sonntag, 6. Mai 2012

### Walberlafest: Regen statt Sonne Wetter mäßig, Verantwortliche zufrieden

**Kirchehrenbach** Zufrieden sind die Verantwortlichen des Feuerwehrvereins mit dem teilweise verregneten Walberlafest am ersten Mai-Wochenende.



Das Wetter fiel heuer nur mäßig aus, nach einem sonnig-warmen Start am Freitagabend überwog an den folgenden zwei Festtagen der Regen. Nach dem offiziellen Bieranstich am Freitag fand der „Behördentag“ der Gemeinde, der im jährlichen Wechsel die am Ausschank beteiligten Vereine besucht, im „Feuerwehrtelt“ statt. smü



Sonniges Wetter noch am Freitag bei der Eröffnung...



... ab Samstagvormittag gehörte der Regenschirm zur Standard-Ausrüstung der „Berg“-Gänger. Fotos: smü

Samstag, 12. Mai 2012

### Heißer Samstag im Container Training mit der Wärmebildkamera



Entwicklung und Hitzeverteilung sind auf dem Display der Wärmebildkamera genau zu erkennen. Fotos: smü

**Breitenhülen (Alb-Donau-Kreis)** Mit Temperaturen von mehreren hundert Grad, viel Rauch und Flammzungen, rollt eine Feuerwalze über die Köpfe von Marko Dötzer, Christian Gebhardt, Herbert Gebhardt, Uwe Hübschmann, Sebastian Müller und Tobias Roppelt. Warum? Die sechs Kirchehrenbacher Atemschutzgeräteträger haben an einer Fortbildung der Firma erhatec fire & safety & training teilgenommen. Auf einem ehemaligen Munitionslager der Bundeswehr, wenige Kilometer von Ulm entfernt, wird ein „heißes Training“ für Feuerwehren europaweit angeboten.



Im Vordergrund des eintägigen Seminars stand der Umgang mit der neuen Wärmebildkamera. Mit der Feuerwalze (einer sog. Rauchgas-Durchzündung)

demonstrieren die Ausbilder den 24 Teilnehmern aus ganz Süddeutschland und Österreich wie deutlich die Kamera Wärmequellen sichtbar macht und diese verstanden werden müssen.

Dazu gehörten beispielsweise auch das gezielte Ablöschen der Flammen und eine Kontrolle, wie effizient der Löschangriff war (oder auch nicht). Und diese gesammelten Erfahrungen müssen jetzt in die regelmäßige Ausbildung vor Ort einfließen. smü

+ + + + +

Montag, 14. Mai 2012

## „Filmset“ am Feuerwehrhaus BR drehte für Kirchehrenbach-Film



Mit der Kamera über die Schulter geschaut. Fotos: smü

**Kirchehrenbach** Das Bayerische Fernsehen ist derzeit in der Walberlagemeinde unterwegs: Ein Kamerateam um Redakteurin Julia Hofmann war bei der Feuerwehr und verwandelte den Übungsplatz in ein kleines „Filmset“. Grund: Die starken Frauen von Kirchehrenbach. Bereits vor zwei Jahren war das Thema in den Medien, sowohl der Chfessel im Rathaus als auch der von sechs Ortsvereinen ist weiblich besetzt:



Welche Geräte sind denn unter der Decke versteckt?

der Feuerwehrverein, die Gartenfreunde, der Sportverein TSV, der Musikverein, sowie der Schafkopclub „Herz sticht“ und der Förderverein der Schule.



Viele Fragen: Interview mit Vorsitzender Rita Gebhardt.

Neben einem Interview mit der Vorsitzenden des Feuerwehrvereins, Rita Gebhardt, war – die vom Feuerwehrverein finanzierte und geborene – Kindergruppe mit ihren Betreuerinnen Sandra Postler und Tanja Dötzer aktiv. Die neun Mädchen und drei Jungs zeigten beispielsweise den Umgang mit der Kübelspritze oder was sie schon alles auf dem großen Feuerwehrauto kennen.

Sendetermin im BR für den „Kirchehrenbach-Film“ ist am Donnerstag, 5. Juli, um 17:00 Uhr. smü

+ + + + +

Donnerstag, 31. Mai 2012

## 300 Euro für den Nachwuchs



Bürgermeisterin Anja Gebhardt überreichte Jugendsprecherin Anna Schnitzerlein den Scheck. Foto: smü

**Kirchehrenbach** Freudige Gesichter bei der Jugendfeuerwehr: Bürgermeisterin Anja Gebhardt übergab dem Feuerwehr-Nachwuchs einen 300 Euro-Scheck. Der Landkreis Forchheim als „Träger der öffentlichen Jugendhilfe“ hatte jetzt den Bau des Jugendraums im neuen Feuerwehrhaus mit insgesamt 3.100 Euro bezuschusst, einen 300 Euro-Zuschuss erhält die Jugendfeuerwehr direkt in ihre Kasse, da die gesamte Möblierung daraus gezahlt wurde. smü